

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provín. 10 Estand. y Ult. 24
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administración calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos de correos, á la administración, calle del Rubio, núm. 23, que servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.-NUM 2,029. DE LA MAÑANA.

MADRID. JUEVES 24 DE DICIEMBRE DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

IMPORTANTE.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha dispuesto en favor de sus constantes suscriptores, lo siguiente:

Los suscriptores de Madrid que pague un año adelantado, á contar desde 1.^o de enero próximo, satisfarán solo á razón de SEIS REALES al mes, y los que abonen un semestre pagarán á razón de SIETE REALES.

Los suscriptores de las provincias que adelantan un año, pagarán á razón de OCHO REALES al mes, y los que se suscriban por un semestre pagarán á razón de NUEVE REALES.

Los suscriptores de Madrid que quieran disfrutar de esta gran rebaja, no tienen mas que avisarlo en la administración, calle del Rubio, núm. 23, y esta se encargará de hacer la contratación á domicilio.

Para hacer su abono los suscriptores de las provincias, deberán, ó pagar en metálico en Madrid por medio de comisionados, ó enviar libranzas de correo ó de otra casa de giro.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó el real decreto nombrando gobernador interino de la provincia de Gerona á D. Javier María Moner, vocal del consejo de dicha provincia.

El despacho telegráfico de Cádiz recibido anteayer por el gobierno, y que nada añade á las noticias que nos trasmitió nuestro corresponsal, dice así:

«El capitán general de Santo Domingo dice con fecha 4 del actual:—Después de mi último parte, los generales de las reservas Puello y Modesto Díaz han batido á los rebeldes en Sabana-Buey y Yaguata. El general Santana les ha batido también en Santa Cruz de Llamasas, en Anton Sanchez y en el arroyo Jaibita. Los detalles van por el vapor Cantabria, que sale mañana conduciendo la correspondencia.»

Se ha mandado que se restablezca la cátedra de historia de la literatura española para el periodo del doctorado de la facultad de filosofía y letras, nombrando para su desempeño á D. José Amador de los Ríos, que la servía cuando se suprimió y que actualmente explica la de estética, y se ha dispuesto que se proeve por concurso la cátedra de estética, vacante en la facultad de filosofía y letras de la universidad central, con arreglo á las disposiciones vigentes.

Se ha declarado que los destinos de contadores en las fragatas blindadas y buques de mayor porte corresponden á la clase de oficiales primeros del cuerpo administrativo de la armada.

Una compañía inglesa acaba de solicitar del nuevo rey de Grecia la concesión de varias líneas de ferro-carril en aquel país, en donde no se conocen todavía estas clases de caminos, de las cuales la principal tendrá de largo unos 370 kilómetros.

Un despacho particular de Copenhague recibido en París, y de fecha del 18 por la noche, anuncia que los enviados extraordinarios de Rusia, Inglaterra y Francia se hallan ya reunidos en Copenhague. Los tres han sido recibidos por el rey.

Reinaba gran fermentación en Dinamarca á medida que se iba acercando el plazo para la ejecución federal fijado para el 22. El gobierno había dado órden á las tropas de abandonar el Holstein y concentrarse en el Schleswig. Atribuiale la moderación del gobierno dinamarquesa á la reunión probable de un Congreso restringido propuesto por el gabinete de Tullerius.

En Líndres se cree que la misión del enviado francés general Fleury, en Copenhague, no es tan pacífica como algunos periódicos oficiosos de París quisieran hacer creer. A poco de su llegada se mostraron los síntomas belicosos en la corte dinamarquesa, que han alarmado por un momento en Berlín y Viena. Dícese que ha prevalecido la prudencia después de oídos los consejos del enviado ruso monseñor Everst, y del enviado inglés lord Woodhouse.

El emperador Napoleon á la primera noticia del discurso de su ministro monseñor Rouher en el Senado, quitando todo esperanza á los que aun creían que el imperio era compatible con mayor libertad, le envió un despacho telegráfico así concebido:—«Os felicito de todas veras. Estoy contentísimo.—Napoleon.» Esta enhorabuena, si bien confirma que no ha lugar á concesiones liberales, desmiente al menos categoríicamente los rumores que habían circulado en París de que se proyectaba un golpe de Estado á consecuencia de las segundas elecciones en París de Mr. Pelletan, y en Dijon de Mr. Maguin.

El caballero Debrau de Saldaña, propietario del Memorial Diplomático (periódico franco-austriaco) ha pasado por Viena con dirección á Trieste y Mirama-

re. Su objeto es, obtener la última contestación positiva del archiduque Maximiliano en el asunto del imperio mexicano. Aun cuando se supone que sigue resuelto á aceptar la corona, se teme que á consecuencia de los últimos sucesos diplomáticos entre París y Viena, haya un cambio en lo anteriormente acordado.

Los rusos redoblan sus esfuerzos para someter las tribus revoltosas del Cáucaso. Se ha abierto en Constantinopla una suscripción con objeto de enviar provisiones á los circasianos.

A pesar de las escitaciones que el partido nacional alemán dirige al gobierno en Prusia en favor de la guerra contra Dinamarca, el ministro Mr. Bismarck ha consentido que el mando de las fuerzas de la Confederación se confieran al mariscal Wrangel, en vez del príncipe Federico Carlos, pues así, en caso de resistencia de Dinamarca á la ejecución federal, el mariscal por su carácter firme y conciliador al propio tiempo, evitara agraviar el conflicto, como infaliblemente lo había hecho el príncipe.

Los periódicos oficiosos de París hacen mención ahora del convenio firmado en aquella capital el 4 de agosto último entre Mr. Drouyn de Lhuys, á nombre del emperador Napoleón, y D. Javier Istriz, á nombre de la Reina de España, determinando la parte que corresponde á cada uno de ambos gobiernos de la indemnización de guerra de 20.000.000 de francos impuesta al rey de Annam, á consecuencia de la expedición de Cochinchina. Según el art. 1.^o de dicho convenio, se estipula que la mitad de la indemnización de guerra será para la Francia, y la otra mitad para la España.

El Correo de Andalucía, diario de Málaga, niega que tengan fundamento los rumores de que por la Serranía de Ronda se habían presentado varios malhechores en cuadrilla.

El gobierno parece que ha concedido 40.000 rs. á la diputación de Málaga para la compra de un arado de vapor, con objeto de introducir tan importante adelanto en la agricultura de aquella provincia.

Según refiere el Diario de Tarragona, al desmontarse por disposición de la municipalidad, en el huerto de Alasá, la calle continuación de la del Hospital, se ha descubierto una bóveda subterránea sumamente bella, cuya curiosa descripción se debe al inteligente anticuario el Sr. Hernández. Tiene la figura rectangular y es casi cuadrada, pues mide 6 metros 60 centímetros de longitud E. O. por 6 metros 12 centímetros de latitud N. S. Los muros son construidos con sillares, formando líneas paralelas horizontales. Con mucha sorpresa, dice, hemos observado en una de las jambas, esculpida profundamente una cruz, lo que ha dado lugar á la suposición de si pudo este aposento subterráneo haber servido de calabozo, y encerrado en él los huesos estraordinariamente rebustos de un animal, y parte de una mandíbula armada de colmillos, los cuales en sentir de personas facultativas, pertenecen á un león ó tigre por su forma y magnitud.

Un periódico americano habla de un proyecto que actualmente se está estudiando, no se sabe dónde, y por el cual se conseguirá alumbrar por medio de un solo centro á varias ciudades á la vez y á las casas que deseen utilizar el nuevo servicio.

Se habla en el mercado de Líndres de muchos negocios mexicanos. Se ha formado una compañía con un capital de 75.000 libras esterlinas para explotar las minas de H. Chico, situadas en las cercanías de Pachucas.

Léese en la Crónica de New-York, correspondiente al 3 de diciembre;

«Se dice que á consecuencia de amistosas espliaciones habidas entre M. Seward, secretario de Estado, y el señor Tassara, nuestro ministro en Washington, este gobierno ha declarado que cumplirá sus deberes para con el de España en todo lo relativo á los acontecimientos de Santo Domingo, y que ya se han dado las órdenes necesarias á los respectivos empleados y agentes de los Estados Unidos para que impidan el envío de armas ó cualquiera otro acto que tienda á ayudar á los insurrectos.»

La España se dispone á combatir el proyecto de ley autorizado por las secciones del Congreso, relativo á otorgar sin subvención a la compañía de Zaragoza á Alásua, la concesión de aquel ramal de ferro-carril, que partiendo de Pamplona y pasando por Villalba, la Rasuana y Eugui, ha de terminar en la frontera francesa.

Dice El Contemporáneo que el país aprueba la marcha política que en la actualidad

se inicia; que el ministerio persistirá en ella con el apoyo de la opinión, y si sucesos que ahora no se pueden prever determinan un cambio, aunque sea completo, en el personal del gabinete, seguirá restando en las esferas del poder la tendencia censuradora y liberal que por todas partes se hace sentir.

Recuerda un periódico de provincias para gloria de nuestra patria que no ha sido el abate L'Epée el primero que fundó la institución de sordo-mudos. Serialo dice, en Francia, pero dos siglos antes ya conocíamos los españoles la enseñanza de aquellos desgraciados, debida también á un clérigo, el monje benedictino fray Pedro Ponce de Leon, á quien ha seguido después de su muerte en 1884 el aragonés Juan Pablo Bonet, que enseñó al hermano menor del condestable de Castilla y al marqués de Priego, ambos sordo-mudos.

Los tenedores de acciones del canal de Isabel II, que tanto en el último sorteo, como en los de los años anteriores, hayan salido premiadas ó amortizadas, pueden presentarlas desde luego con dobles facturas en el departamento de emisión de la junta de la deuda á fin de que se les devuelva una de ellas con el correspondiente recibí, y puedan acudir después á la secretaría el 30 del corriente ó cualquiera de los días festivos, desde el 2 de enero próximo, con el objeto de que se señale en ella cuándo han de percibir su importe en la tesorería de este establecimiento.

La Disensión opina que sigue y debe seguir siendo obligatorio el último acuerdo de la mayoría de la prensa respecto á las sesiones del Congreso, y considera innecesaria toda otra reunión, la cual, por otra parte, añade, no podía verificarce, sino á escitación de uno ó de muchos directores; y hasta ahora no ha habido gestación ninguna en este sentido.

Restablecido de la grave dolencia que venia padeciendo desde hace largo tiempo, ha vuelto el Sr. D. Simón Santos Leirin á las tareas de su elevada profesión, informando en estrados en el tribunal supremo de Justicia. Celebramos sinceramente el restablecimiento de tan distinguido letrado.

En Líndres se está formando una compañía que se propone colonizar la orilla superior del río de las Amazonas. Estas regiones, todavía no conocidas y no explotadas, contienen grandes riquezas minerales y vegetales.

El gabinete inglés, dice un corresponsal de París, espera una campaña difícil. Sé por buenas fuentes que en el caso de que salga derrotado no vacilará en proponer á la reina la disolución de la Cámara. El caso está previsto, puesto que se espera; uno de los miembros más influyentes del gobierno, ha escrito á sus amigos políticos para que se preparen á unas nuevas elecciones generales en la próxima primavera.

La novela titulada El Maldito, que tanto llama la atención en Francia y Bélgica, y contra la cual ha protestado el cardenal Douent en el Senado francés, se atribuye al abate Migeon.

El Correo de Altona, en su número del 16, dice, consignando que le consta la exactitud de la noticia, que del 20 al 21 del actual 6,000 sajones y un regimiento de dragones hannoverianos entraron en los ducados por la orilla derecha del Elba, al mismo tiempo que 3,000 prusianos se situaron en Lubeck y 5,000 austriacos en Hamburgo. Una división de 6,000 hannoverianos formará la primera reserva sobre la orilla izquierda del Elba, por si los dinamarqueses se resisten á la ejecución de 20,000 austriacos y prusianos, ó sea la segunda reserva, permanecerán por ahora en sus casas.

Según escriben de Bayona, los plenipotenciarios encargados de la demarcación de la frontera franco-española, continúan allí todavía sin haberse trasladado al sitio de sus operaciones. Lo que dificulta en gran manera el llevar á cabo esa demarcación, es el reglamentar la posesión de las corrientes de aguas comunes á ambos países. Es probable que los comisarios españoles y franceses no comenzarán sus trabajos locales hasta después de haberse puesto de acuerdo sobre dicha dificultad.

De todos modos, no parece que puedan terminarse las operaciones antes de la segunda mitad del año 1864.

Sir Enrique Bulwer, que se halla actualmente en Inglaterra, parece que no volverá á ocupar su puesto de embajador en Constantinopla. No se dice todavía quién será su sucesor.

El Eco del País dice, contra lo anunciado por La Política, que el círculo de unión liberal que va á crearse, tendrá carácter político.

Anteayer hubo en Palacio concierto de familia.

Tomaron parte en este concierto el distinguido violinista Sr. White y el célebre profesor Sr. Comingio Gegliano. Uno y otro oyeron de los labios de SS. MM. las

mas lisonjeras y benévolas frases. Comingio Gegliano ejecutó con admirable maestría en su caja armónica la romanza de la Traviata, el Misere de Il Trovatore y la rondinella de Marco Visconti, teniendo el placer de verse aplaudido extraordinariamente á la conclusión de cada una de estas piezas por la noble concurrencia, y la hora de escuchar de los augustos labios de SS. MM. la mas sincera expresión del placer con que se dignaba escucharle y de la admiración que su instrumento le causaba.

El Sr. White ejecutó con admirable precisión varias piezas de gran dificultad, y tuvo la hora de escuchar de las augustas personas los mayores elogios acerca de la ejecución admirable y de la expresión con que sabe producir del difícil instrumento notas llenas de una indefinible expresión. Ambos artistas se retiraron llenos de reconocimiento hacia las personas reales que tanta protección presta á las artes. A este concierto asistieron además de SS. MM. y AA. el príncipe y la infanta y las personas mas distinguidas de nuestra aristocracia.

Anteayer por la tarde fué recibido por Su Majestad la Reina en audiencia privada el presidente que fué de la república dominicana Sr. Baez, quien se presentó á dar gracias á S. M. por haberle conferido el empleo de mariscal del campo, y á protestar de su adhesión al trono y á la nación española.

No tiene el menor fundamento la noticia dada por el corresponsal en Madrid del periódico barcelonés El Telégrafo, de haber existido tratos para la subida al poder del partido progresista y de no haberse realizado esta subida por no haber sido aceptadas las condiciones que impuso. Por mas que no esté consignado en la ley, pueden tener absoluta seguridad nuestros lectores de que todo cambio político habrá de resolverse con sujeción á las mas estrictas prácticas constitucionales y parlamentarias.

Ha sido repuesto en su empleo de oficial de la clase de primeros de las sesiones de Fomento D. Gerónimo Sanchez Borguello, que fué separado, según digimos en otra ocasión, por atribuirle, equivocadamente, la redacción de cierto escrito publicado en un periódico de Badajoz. El Sr. Sanchez Borguello ha sido destinado al gobierno de Burgos, por no haber vacante en Badajoz ahora.

La academia Infantil celebra el jueves la segunda función del Nacimiento de Dios y la adoración de los Reyes, la cual empezará á las cuatro y media de la tarde. Los días de Pascua celebrará la academia dos funciones diarias, á las tres y á las cinco y media de la tarde, para que puedan asistir los niños.

Las noticias de Puerto-Rico que ayer recibimos alcanzan al 13 de noviembre y ofrecen escaso interés.

El general y su señora se hallaban ya establecidos de la indisposición que habían sufrido recientemente.

De varios puntos del interior dicen que la cosecha del azúcar no será muy abundante. El cultivo algodonero seguía estudiéndose.

El 9 entró en el puerto de la capital el vapor de S. M. Ulloa, procedente de Santo Domingo, conduciendo á su bordo algunos enfermos del ejército que opera en dicha isla contra la rebelión.

Ha sido ascendido á intendente de división, equivalente al empleo de brigadier, el señor sub-intendente primer jefe de administración militar de Puerto-Rico, D. Juan Martínez Egana.

El 12 debía salir de Santo Domingo el transporte de guerra San Francisco de Borja. Llevando á su bordo á los excelentísimos Sres. D. Manuel Sivila y D. Felipe Ginovés y Espinal, brigadier de caballería destinado para un mando en dicha isla. El vapor lleva también gran cantidad de víveres para el ejército de Santo Domingo.

En las regiones oficiales no se sabe que sea cierta por mas que pudiera ser posible, la noticia que dan algunos periódicos de que va á ser nombrado director general de contribuciones el Sr. Giner de la Fuente superintendente general de las minas de Almadén.

Un periódico ministerial dice, á propósito de la declaración del Sr. Olózaga en el banquete progresista sobre la elección por distritos, que el gobierno tenía proyectado, mucho antes que los progresistas realizaran el retroamiento, que habían concebido hace algunos años, la elección por grandes circunscripciones que evite los abusos que la práctica ha hecho conocer. «Consta, pues, añade, que el gobierno, si realiza esta reforma en nuestro sistema electoral, no es debido á la actitud de ningún partido, sino porque la cree, no solo conveniente, sino necesaria. Constituye también, que el partido progresista, una vez aprobado el proyecto del gobierno, volverá á tomar parte en la vida pública, de la que se ha alejado voluntariamente y con harto sentimiento nuestro.»

Los proyectos de ley electoral y de imprenta se presentarán fijamente al Congreso el día primero de sesión, después de las vacaciones de pascua.

La causa de haberse publicado anteayer

Eco del País en la mitad de su tamaño, ha sido por falta de cajistas, en razón á haberse retirado por una pequeña cuestión todos los del periódico. Suponemos que la dificultad quedará vencida de lo que nos alegraremos cordialmente.

En la tarde del 21 tuvieron la honra de ser recibidos por SS. MM. en audiencia particular los Sres. D. Simon Ayessa, vicepresidente de la sacra y veneranda Asamblea de la orden de San Juan en la Legua de Aragón; los caballeros de la orden D. Francisco Zapater y Gomez, de Zaragoza; D. Joaquín Vilard de Morenés, de Barcelona, y el presbitero doctor D. Salvador Mestres, beneficiado de la iglesia

Al darse cuenta por el gobernador de la provincia de Toledo al ministerio de Fomento, de los gastos ocasionados con motivo de la destrucción de la langosta en varios pueblos de aquella provincia, pone de relieve el buen comportamiento y excelente actitud observada por todos los vecinos de los pueblos, cuyos términos invadi

de San Juan de dicha ciudad, que comisionados respectivamente depositaron la preciosa reliquia del brazo de San Juan Bautista el dia 15 del corriente en la real cámara. SS. MM. les recibieron con la amabilidad tan propia de su bondad es caracter, manifestandoles tanto agrado como su fina atencion, y teniendo la honra de besar las reales manos se despidio la comision, satisfecha de la buena acogida de nuestros reyes.

En *La Epoca* de anteanoche se lean las siguientes líneas:

"Parece que a consecuencia del incidente parlamentario San Luis-Concha, el marques del Duero ha suspendido su viaje a Andalucia."

El marques del Duero no creemos haya suspendido su viaje por la causa que indica *La Epoca*, pues apenas tuvo conocimiento de lo ocurrido en el Congreso, comisionó a una persona caracterizada para que se acercara al conde de San Luis, preguntarle a este si había aludido en su discurso al marques del Duero, y le escrito de su parte a hacer publicos cuantos documentos poseyera referentes a su persona. El conde de San Luis contestó, segun teñemos entendido, que nada había querido decir ni para nada tenía que ocurrir de la persona del marques del Duero.

Los amigos del Sr. D. Alejandro de Castro, dicen que a este hombre politico puede considerarse en completa oposición para con el gobierno.

El gobernador de Fernando Poo participa en 28 de octubre ultimo que el estado sanitario de la isla continua siendo satisfactorio en cuanto lo permite la estacion.

El ingeniero D. Francisco Cutanda ha presentado la dimision del cargo de vocal de la junta consultiva de policia urbana y edificios publicos, y segun hemos oido, se indica para sucederle en dicho cargo a D. José Luis Retortillo.

Ha sido nombrado asesor de la intendencia de Cuba el Sr. D. Mariano Combarros, oficial del Consejo de Estado, y saldra para su nuevo destino el 30 del actual en compagnia del intendente señor conde de Armildes de Toledo.

Para el 29 del corriente está señalada la vista en la audiencia de la causa formada contra Antonio Píñeiro Ruiz, como autor del homicidio que tuvo lugar a fines de este ultimo verano en el Circo de Paul. Nuestros lectores recordaran que ha sido sentenciado en primera instancia a cadena perpetua y que el fiscal de S. M. pide ahora 16 años de cadena considerando el delito como homicidio en rina.

Hoy tendré lugar con arreglo a las ordenanzas de las audiencias, una visita general de cárceles, y ayer ha tenido lugar la requisita preparatoria y examen de camas con las formalidades que en tales casos se acostumbra, sin que por esta razan se haya desatendido en nada el trabajo ordinario, circunstancia que prueba la actividad incansable con que en la audiencia se consagraron a su difícil cometido nuestros tribunales.

El Sr. D. Francisco Luis de Retes dedicó al teatro del Circo la traducción de la comedia *La Abuela*, que tanto éxito ha obtenido en Paris.

Se ha recibido por la empresa del mismo teatro la comedia traducida del francés por D. Juan del Peral, con el título de *El Barquero*, de la que con el nombre de *Monjoi* escribió Octavio Feuillet, de cuya producción han hablado anta de hoy los periódicos.

Se ignora aun la extensión importante que habrá de tener el voto particular del señor marques de Novales sobre la abolición de la reforma constitucional. El marques no asistió a la última junta de la comision, y por consiguiente no ha fijado ante la misma su pensamiento. Por tanto lo único que hoy sabese sobre el particular es que el marques de Novales se situó en el seno de la comision que debería respetarse y cumplirse la reforma si todavía se la juzgaba necesaria; o en caso contrario declararía abolido completamente.

Ayer recibimos el correo de Cuba con noticias de aquella isla que alcanzan al 30 de noviembre.

La salud pública era satisfactoria y el tiempo había refrescado bastante.

Con la solemnidad de costumbre se habían celebrado los días de la Reina y cumpleaños del príncipe de Asturias. La autoridad superior recibió corte y revisó las tropas en gran parada. En los pueblos de la isla habiese demostrado una vez mas con motivo de aquellos días quanto es el amor de los cubanos a su Reina.

Según ofreciéndose donativos de todas las clases de la sociedad cubana en favor de los valientes soldados que peleaban en Santo Domingo.

En Santiago de Cuba se recibian continuamente enfermos y heridos de Santo Domingo, y como de costumbre, los vecinos se disputaban el placer de cuidarlos y alojarlos.

Segun cartas de Samaná recibidas en la Habana corría allí muy válida la noticia de que unos 400 rebeldes se habían pasado a las tropas que manda el señor general La Guardia, agregándose que estaban muy desanimados y que no sería extraño que muchos otros siguiesen la misma conducta. En Samaná se había procedido de orden superior al desarme de los presidiarios, los cuales, custodiados en un principio en el Pontón núm. 2, fueron trasladados después a Puerto Rico. El señor brigadier Bucefa había cesado en el mando de aquel distrito, del

que se había hecho cargo el general dominicano Hungria, por mandato del excelentísimo señor capitán general del territorio. A las últimas fechas, que son del 16, no ocurría novedad alguna en Samaná.

En toda la isla de Cuba habían ocurrido durante el mes de octubre 333 casos de fiebre, falleciendo 88 de los atacados. La viruela causó en el mismo mes una sola defunción.

El primer batallón de infantería de marina había desembarcado, procedente de la Península, y se alojaba en el castillo del Príncipe.

Era grande el interés con que se veía el que había en el gobierno para atender con toda clase de recursos a sofocar la rebelión dominicana.

Había comenzado a publicarse en la Habana un nuevo periódico titulado *El Tiempo*, dedicado a las discusiones y estudios administrativos.

Se habían recibido trescientos mil duros en el último vapor correo, y muchos peritrochos, artillería efectos de parque.

Desde el 15 al 30 de noviembre habían salido de la Habana para la Península cuatro vapores correos, y llegados hasta cinco buques del estado.

Se había recibido el real decreto nombrando caballero gran cruz de Isabel la Católica, al coronel de milicias D. José Esteva, primogénito del marques del mismo título.

En algunos puntos de la isla se temía que la cosecha de caña fuese escasa por la falta de lluvias.

Había fallecido en Puerto-Príncipe el director de la *Gaceta*, D. Pedro Correoso.

Ha sido nombrado oficial archivero del gobierno civil de Alicante, cuya plaza estaba vacante por cesantía del que la desempeñaba, D. José Rodríguez Correa.

La Agencia Havas nos remitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris 22 (por la noche.)

Mr. Pereyre ha sido elegido diputado en Perpiñan por 6,800 votos de mayoría.

«La France» desmiente la noticia de que el príncipe Maximiliano haya renunciado al trono de Méjico.

El 3 por 100 francés quedó a 68-40.

Anteanoche llegó a esta corte un caballero al pagar a un mozo llamado Antonio Lopez Burgos el precio del omnibus de los ferro-carriles en que fué trasladado desde la estación de Zaragoza á la calle de Alcalá, le dió inadvertidamente media onza por una peseta. Despues de algunas horas lo advirtió el caballero: buscó al muchacho, y este, que ya había advertido tambien la equivocación, devolvió sin titibear, la moneda de oro, no admitiendo sino despues de grandes instancias una pequeña gratificación. Hizo bien: la mejor gratificación la tenía en la tranquilidad de su honrada conciencia.

Nos aseguran personas competentes que el ferro-carril directo de Bilbao á Vitoria de que se está hablando de algun tiempo á esta parte, a consecuencia de resoluciones adoptadas por las diputaciones provinciales vascongadas es de ejecución relativamente fácil. Todos los datos que de aquellas provincias llegan á nuestro conocimiento demuestran que esta cuestión está moviendo vivamente los ánimos y que se considera como causa popular en la que cada cual participará en la medida de sus fuerzas.

De una correspondencia de la Habana escrita por persona muy autorizada podemos las siguientes líneas: «El general Dulce sigue siendo el mismo de siempre, desplegando sus grandes cualidades en los momentos solemnes como la está desplegando ahora con motivo de lo de Santo Domingo. Todas las personas honradas y decentes tienen ciega y absoluta confianza en él y reina en todas partes una tranquilidad moral y material como no ha reinado jamás en Cuba. Lo del Norte y lo de Santo Domingo con otro general de menos calma y brios ó más amigo del orgullo y de la farsa tendría los ánimos inquietos y atribulados.

Sebemos que la compañía de los caminos de hierro del Norte animada del deseo de proporcionar al público madrileño los medios de pasar las próximas fiestas agradablemente ha dispuesto trenes de recreo a precios reducidos de Madrid al Escorial y vuelta, durante los días 23 de diciembre, 1.^o y 6 de enero.

El círculo de la union liberal se establecerá regularmente en uno de los cuartos de la antigua casa de Cordero, hoy propiedad del Sr. Manzanedo. La comisión nombrada para llevar á cabo la fundación del círculo, se reúne con frecuencia y tiene ya casi redactado el reglamento que someterá á una gran reunión de sus amigos y partidarios.

Parece que desde que vuelvan á anudarse las sesiones de las Cortes, la mayor parte de los periódicos, y sobre todo los moderados, volverán á hacer el análisis de las sesiones del Congreso, por no querer autorizar con su silencio dicha en el almuerzo progresista, de que la abstención de los periódicos era la continuación de la abstención electoral del propio partido.

A la función que se dará la semana próxima en el Conservatorio á beneficio de las huérfanas que protege y sostiene la junta de damas de honor y mérito, asistirán SS. MM. y AA. En dicha función cantarán ocho piezas la señorita Patti y el tenor Mario.

Por el proyecto leído ayer tarde en el Congreso por el ministro de la Guerra, se fijan las fuerzas del ejército activo en 1864 en 100,000 hombres.

Entre las fuerzas marítimas de España en 1864 figuraron, según el proyecto de ley leído ayer en el Congreso, cuatro fragatas blindadas, 8,300 marineros, 3,500 soldados de marina y 600 guardas de arsenales.

Ayer no ha habido Consejo de ministros, por haber tenido que asistir el de la Gobernación, señor conde de San Luis, cuyo hecho era penible.

Después recordó que el ministerio del señor conde hizo, desterrando á honores importantes de todas las clases, y esplicó satisfactoriamente el sentido de aquella carta, que no era otro que la expresión de sus sentimientos, contrarios al gabinete del conde de San Luis.

El señor conde de San Luis confesó que el general Concha había estado muy hábil explicando la carta, pero que no se había fijado ni esplicado el párrafo más importante y más trascendental.

Estraño la estraneza del general Concha, porque aquella carta estaba en su poder, recordando que el general se evadió de las órdenes del gobierno que lo enviaba de cuartel á Mallorca, y se puso en combinación con conspiradores de Zaragoza, preparando el desastre, movimiento de insurrección del brigadier More.

Negó que el gabinete que presidia tuviese intención de dar un golpe de Estado, declarando que si no abrió nuevamente las Cortes fué, porque el movimiento militar de Zaragoza lo impidió.

Y terminó diciendo que no temía la comparación entre su conducta política y la del señor general Concha.

El señor ministro de la Guerra, espuso nuevos datos sobre su conducta, recordando lo que el aconsejó al brigadier Ore, y escitando al señor conde de San Luis a que leyese otra carta que debería tener.

El Sr. Conde de San Luis, manifestó que no la tenía en aquel momento; con lo que quedó terminado este incidente.

Se aprobó un dictamen de la comisión de actas, y se levantó la sesión.

Eran las cuatro.

El dia 19 rindieron su alma á Dios en Cuellar, segun habíamos anunciado, la desgraciada Buenaventura Peña y Pablo y su cuñado Norberto Martín Blanco.

Cuando todos creían que llegaría de un momento á otro el indulto de aquellos desgraciados, el miércoles se presentó á la vez una escolta del regimiento de Cuenca con el ejecutor y alguacil de la audiencia, y un piquete de artillería procedente de Segovia; el jueves se constituyó el juez con el escribano de la causa y promotor fiscal en la cárcel pública y notificaron la sentencia á los infortunados reos, que la oyeron con bastante conformidad, siendo puesto acto continuo en capilla separada y al cargo del clero de la villa de Cuellar, que por si solo se prestó a darles los auxilios espirituales, y no se ha separado un momento de ellos; también asistieron las hermanadas de Animas y San José, para acompañar á los reos y suministrarles cuanto necesitaran. No se hal permitido, en la capilla la entrada á nadie que no fuese autoridad ó de su orden; como en dicho dia se celebraba mercado, las gentes llevaron noticia á sus respectivos pueblos, y acudió un gentío immense. Los desgraciados en el primer dia apenas quisieron tomar mas que caldo, hallándose muy contritos. El viernes otorgaron los dos testamento ante el escribano actuario, Sr. Saez, y parece que entre otras cosas dispusieron varias misas por el alma de su víctima; el reo sustituyó por heredero á un hijo suyo, que había nacido despues de hallarse preso, y que no había tenido antes, no obstante llevar bastantes años casado. La Buenaventura nombró por curadora de su hija á su madre y abuela respectiva; tambien parece que dejaron instrucción para que la limosna reunida para hacer bien por sus almas, se empleara así mismo en hacer surtigios por la de su marido y curarlos en el dia de Santa Agueda. Por la noche del mismo dia se llevaron procesionalmente las hopas con que habían de ir á la ejecución, y se les sirvió la última cena con quanto pidieron. El sábado por la mañana se les dió el viático, y a las diez y media se presentó el ejecutor para vestirles y pedirles perdón, lo que verificó, siendo recibido por ellos con toda conformidad; del mismo modo, caminaron á las once hacia el patíbulo en caballerías menores, pidiendo en el transito perdón á todos, y despidiéndose hasta la eternidad, escitando la compasión de la inmensa concurrencia que vertía copiosas lágrimas.

Ella subió al tablado auxiliada de los sacerdotes que la acompañaban, pero él lo verificó por si solo, deseando que cuanto antes se le hiciera pasar á mejor vida; y despues de dirigirse á los circunstantes pidiéndoles perdón y exhortándoles á que no siguieran su ejemplo, el ejecutor les dio una muerte instantánea, no quedando nada desfigurado.

Entonces los sacerdotes D. Luciano González y D. Domingo García, vicario de Santa Clara, dirigieron algunas palabras al público, que las escuchó entre lágrimas y sollozos. Escusado es añadir que tanto el señor juez como el alcalde y ayuntamiento, con todos sus dependientes, jefe de la Guardia civil y demás contribuyeron á que el acto se hiciera con el mayor orden. Que Dios haya recogido el alma de estos desgraciados!

Es bastante considerable el número de señores diputados que abandonan estos días la corte para pasar á lado de su familia las fiestas de Navidad.

Anteayer fué conducido á la casa de socorro de la calle de Silva, bastante mal herido, un pebre albañil que trabajaba en las obras del cuartel de San Nicolás, y al caer le cayó un tablón en la cabeza, causándole una herida de alguna consideración.

Leyó la copia de la carta, que nosotros no extrajimos por no esporearnos en asunto tan grave á una equivocación, y añadió que lo que el dijo que probaría era lo mismo que la carta decía: esto es, que el general Concha quería en 1854 más que la caída del gabinete.

El señor ministro de la Guerra, hizo constar que la carta leída fué sustraída del correo por el entonces ministro de la

Gobernación, señor conde de San Luis, cuyo hecho era penible.

Después recordó que lo que el ministerio del señor conde hizo, desterrando á honores importantes de todas las clases, y esplicó satisfactoriamente el sentido de aquella carta, que no era otro que la expresión de sus sentimientos, contrarios al gabinete del conde de San Luis.

El señor conde de San Luis confesó que el general Concha había estado muy hábil explicando la carta, pero que no se había fijado ni esplicado el párrafo más importante y más trascendental.

Estraño la estraneza del general Concha, porque aquella carta estaba en su poder, recordando que el general se evadió de las órdenes del gobierno que lo enviaba de cuartel á Mallorca, y se puso en combinación con conspiradores de Zaragoza, preparando el desastre.

Negó que el gabinete que presidia tuviese intención de dar un golpe de Estado, declarando que si no abrió nuevamente las Cortes fué, porque el movimiento militar de Zaragoza lo impidió.

Y terminó diciendo que no temía la comparación entre su conducta política y la del señor general Concha.

El señor ministro de la Guerra, espuso nuevos datos sobre su conducta, recordando lo que el aconsejó al brigadier Ore, y escitando al señor conde de San Luis a que leyese otra carta que debería tener.

El Sr. Conde de San Luis, manifestó que no la tenía en aquel momento; con lo que quedó terminado este incidente.

Se aprobó un dictamen de la comisión de actas, y se levantó la sesión.

Eran las cuatro.

El dia 19 rindieron su alma á Dios en Cuellar, segun habíamos anunciado, la desgraciada Buenaventura Peña y Pablo y su cuñado Norberto Martín Blanco.

Cuando todos creían que llegaría de un momento á otro el indulto de aquellos desgraciados, el miércoles se presentó á la vez una escolta del regimiento de Cuenca con el ejecutor y alguacil de la audiencia, y un piquete de artillería procedente de Segovia; el jueves se constituyó el juez con el escribano de la causa y promotor fiscal en la cárcel pública y notificaron la sentencia á los infortunados reos, que la oyeron con bastante conformidad, siendo puesto acto continuo en capilla separada y al cargo del clero de la villa de Cuellar, que por si solo se prestó a darles los auxilios espirituales, y no se ha separado un momento de ellos; también asistieron las hermanadas de Animas y San José, para acompañar á los reos y suministrarles cuanto necesitaran. No se hal permitido, en la capilla la entrada á nadie que no fuese autoridad ó de su orden; como en dicho dia se celebraba mercado, las gentes llevaron noticia á sus respectivos pueblos, y acudió un gentío immense. Los desgraciados en el primer dia apenas quisieron tomar mas que caldo, hallándose muy contritos. El viernes otorgaron los dos testamento ante el escribano actuario, Sr. Saez, y parece que entre otras cosas dispusieron varias misas por el alma de su víctima; el reo sustituyó por heredero á un hijo suyo, que había nacido despues de hallarse preso, y que no había tenido antes, no obstante llevar bastantes años casado. La Buenaventura nombró por curadora de su hija á su madre y abuela respectiva; tambien parece que dejaron instrucción para que la limosna reunida para hacer bien por sus almas, se empleara así mismo en hacer surtigios por la de su marido y curarlos en el dia de Santa Agueda. Por la noche del mismo dia se llevaron

El cónsul de España en Burdeos participa que ha fallecido abintestato en aquella ciudad el subditio español D. José Palacios, natural de esta corte, dejando algunos efectos, cuyo valor puede calcularse en 40 francos próximamente.

Habiendo fallecido en Venezuela el subdito español D. José María Ruiz Sainz de Isasi a fines del mes próximo pasado, se ha publicado el anuncio al fin de que las personas que se crean con derecho a la herencia, acudan al ministerio de Estado para enterarse de las disposiciones testamentarias del difunto.

El Tribunal Supremo de Justicia, ha establecido como jurisprudencia que no pueden servir de motivo de casación los fundamentos de las sentencias ni la cinta de leyes que coa mas o menos oportunidad se haga en ellas, sino han sido infringidas en la parte dispositiva de las mismas.

El Contemporáneo dice que sería un gran bien para el país y para las instituciones, que cuando las circunstancias políticas interiores o las internacionales lo exigiesen, pudiera entrar en el poder naturalmente y sin ninguna temor de trastornos el partido progresista.

Niega *El Contemporáneo*, así que el señor González Grabo haya rehusado la cartera de Ultramar, como que el Sr. Benavides esté dispuesto a aceptarla, sin mas razón que por el gusto de ser ministro.

Dice *La Iberia* que el partido progresista no subirá al poder sino para realizar todas sus ofertas en la oposición; y que esto es, ni más ni menos, lo que quiere y lo que dice y ha dicho el Sr. Olózaga.

El coronel retirado D. Victoriano de Ameller, se halla gravemente enfermo de un ataque pulmonar, del que desgraciadamente se sintió anteayer atacado. Dejamos su pronto restablecimiento.

Hace *La España* la observación de que en todo el brindis o discurso del Sr. Olózaga, hay cierta mezcla de súplica y de amenaza, y que aunque aventura algo respecto a la Constitución, calla elevemente respecto a otros puntos importantsísimos, como es uno el de la Milicia Nacional.

En la villa de Orgaz, provincia de Toledo, se ha celebrado recientemente un gran concurso de arados, cuyo acto ha sido promovido por varios propietarios de aquella comarca, que deseosos de que se conozcan y propaguen en el país los instrumentos y máquinas agrícolas perfeccionadas, que tanto han de contribuir al aumento de nuestra riqueza territorial, no omiten medio ni sacrificio alguno. La Junta de Agricultura, Industria y Comercio de Toledo, invitada por dichos señores para asistir y presidir el concurso, comisionó a los vocales D. Juan Antonio Gallardo, el jefe de la sección de Fomento y el secretario de aquella corporación, quienes al dar cuenta de su cometido evocaron un detenido informe, prohando las ventajas de varios arados nacionales y extranjeros sobre el común, y aconsejando a los labradores los mas adaptables por ahora de sus usos y prácticas, fundados en la progresión gradual que deben seguir las reformas. Tenemos noticia de que el concurso de Orgaz ha dado muy buen resultado, y ya comienzan a sentirse sus buenos efectos. Además y para que el acto fuera mas eficaz, y con el fin de estimular a los mayoralos y gaúches, que son la rémora principal para que los propietarios puedan variar los métodos de cultivo en sus fincas, la junta acordó que se repartiesen premios en metálico a los individuos que mas se distinguieren en el manejo de los arados, destinando al efecto la suma de 600 rs. Por su parte también la asociación general de labradores, de que es presidente el Sr. Hidalgo Tablada, contribuyó con la cantidad de 800 rs., cuyas sumas fueron distribuidas con toda solemnidad sobre el terreno, terminado que hubo el ensayo, publicándose en el *Boletín Oficial* de la provincia los nombres de los agraciados para ejemplo y estimulo de los de su clase.

El tomo sexto de la lindísima obra del Sr. Flores, *Ayer hoy y mañana*, acaba de ver la luz pública. Este tomo inicia la época mas interesante de la publicación, el *mañana*. El Sr. Flores se lava las manos y la responsabilidad de esta tercera parte, pues anuncia que está escrita por el *medium* de su brazo, preparado al estilo moderno de los espiritistas para dar cima a esta interesante publicación.

Este tomo contiene las noticias siguientes:

Introducción.—Un prólogo verdaderamente serio aunque todo lo que en él se dice parezca purísima broma.—Dos palabras medianímicas ó el verdadero prólogo del libro.—Comamos y luego hablaremos.

—Chirivitas el Yesero, ó el ensanche de la población y el ensanche de la libertad.

—El árbol de la publicidad.—El que da lo que tiene a mas no está obligado, ó como por el hilo del pregon se sacará el ovillo de la cosa pregonada.—Un diálogo de poco mas ó menos, en el cual hay algunos disparates demás.—Gran fábrica y despacho central del agua legítima de colonia.—Ensanchando la cabeza se ha expoliado el corazón.—Una declaración de amor ó el cuadro anterior mas al alcance de la gábata.—De como en alas del amor se va a todas partes volando.—Una madre que no quiere dar mal ejem lo a su hija ó como el santo se adora por si mismo y no por la piedad.—Una hija que se hasta a sí propia.—De como hablando no se entiende la gente.—El gran hotel de la Unidad tras-atlántica.—Perdido por mil,

perdido por mil y quinientos.—El club de los *espirituistas medianímicos*.—Un diálogo lleno de verdades que parecen una sarta de mentiras.—El telégrafo de noticias frescas.—Una manifestación popular.—Una madrugada de 1899.—Entre la espada y la pared.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 23.

	Últ. m.	Últ. pr.
Efectos públicos	De jun. 2000	100-50
Cons. al con.	84-15 De ags. 2,000	99-25
Id. fin de mes	00-00 De julio 2,000	par.
Dif. al cont.	49-25 Damar. 2,000	99-00
Id. fin de mes	00-00 Obras public.	par.
Id. fin pr.	00-00 Cañuelo I. II.	112-25
Amort. de 1.º	00-00 Oblig. del E.	98-88
Id. de 2.º	30-00 Banco Espa.	221-00
Personal.	28-95 Créd. de Esp.	1.900
Carretas y socios.	Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	101-23 Canal Castill.	4.006
De 4. 2000...	102-23 Cto. Ibérico.	1.300

CAMPIOS. Londres á 90 d. fecha 49-63
Paris á 8 días vista... 5-16

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—Funcion 53 de abono.—A las 8.—*Semiramide*.

PRINCIPE.—A las 4.—*El muerto y el vivo*.—Baile.—*La fiesta en el cortijo*.—A las 8 1/2.—*Eclipse parcial*.—Baile.—*La casa de tocaco Roque*.

VARIEDADES.—A las 4 1/2.—*Los Nerviosos*.—*Los zapatos*.—A las 8 1/2.—*Entre bobos anda el juego*.—*Las Castañeras picadas*.

ZARZUELA.—A las 4 1/2.—*Juegos de prestidigitacion por Mr. Belle*.—A las 8 1/2.—*La conquista de Madrid*.

CIRCO.—Alas 4 1/2.—*El piano parlante*.—*El sargento Marco Bomba*.—*Las figuras de movimiento*.—A las 8 1/2.—*Del dicho al hecho*.—*La noche de Navidad*.—*Turres burbu*, triquis tragus.

DIARIO DE MADRID.

Santo del dia 24.—San Freogorio, presbítero y mártir.—*Vigilia con abstención de carne*.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Guareña Horas en la iglesia parroquial de San Luis, donde es el octavo dia de la novena de la Virgen de la O, á las diez habrá misa mayor y sermon que predicará D. Manuel Carus, y por la tarde en los ejercicios dirá el sermon D. Pedro Falomeque.

—Prosigue también la novena de Nuestra Señora de los Remedios en San Gines y será orador D. Manuel Uribe y González.—La sociedad del Santo Niño Jesús dará principio á la novena del Divino Niño en el Oratorio del Caballero de Gracia. A las nueve se cantará con toda solemnidad prima y la calenda con intermedios de villancicos y a continuación la misa mayor; después de la misa de diez se hará todos los días un ejercicio pidiendo al Señor por N. S. P. Pio IX y por las necesidades de la Iglesia y del Estado. Por la tarde á las cuatro se manifiestará á S. D. M. se rezará la estación y el rosario, después el sermon que predicará D. Basilio Sanchez Grande, la novena, Santo Díos y la reserva, terminando con la Salve, villancicos y despedida al Niño Jesús.—En las parroquias se cantarán vísperas, y á las doce de la noche la misa mayor solemne. En San Isidro, Italianos y Capilla de Palacio darán principio los mañitines á las doce de la noche.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de las Mercedes en San Cayetano ó en Don Juan de Alarcón, ó la de la Paz un San Martín ó en Santa Cruz.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 24.—Parada: San Fernando é Ingenieros.—Jefe de la guardia esterior del real Palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de San Fernando don Domingo la Calzada y Rubio.—Jefe de dia: Señor coronel primer comandante de San Fernando D. Rafael Rubio y Lloret.—Visita de hospital: Coraceros del Príncipe.—Reconocimiento de provisiones: Llerena.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

UNA POBRE VIUDA ENFERMA QUE ha estado confesada, con cuatro hijos uno de ellos también enfermo, sin mas consuelo que el de Dios, suplica á las almas pías osadas se dignen socorrerla, pues lo pide con la mayor necesidad, vive calle de la Ventosa, núm. 3, cuarto en el patio y el portero dará razon.

DARA COLACION.—EN EL CAFE DE Los dos Hermanos, calle de Jacometrezo, núm. 44, encontrarán los consumidores superior leche de almendras; cajas con dulce de jalea de Guayaba, y pasta de Guayaba; tarros de cristal con dulce de piña, hielcos y limoncellos.

Superiores vinos y licores.—Moscatel de Jerez, Jerez seco, Málaga y Champagne, rom, marrasquino, coñac, noyo, rosa y anísita de Burdeos.

EN LA CALLE DE CARRETAS, NÚMERO 23, tercero de la derecha, se admiten huéspedes, 48 rs., con principio.

O BRA DE CARIDAD.—UN ENFERMO y anciano de 87 años, baldado y ciego, se halla postrado en cama hace ya tres años sin poderse ganar la subsistencia, implora la caridad pública para que le socorran con una bendita limosna. Callejón de Tudescos, núm. 8, principal de la izquierda próximo á la escalera.

MAZAPAN EN COMISION, DE LA reditada fábrica del Toledoano.—Cajas desde 6 rs. en adelante; vinos, de 4 reales en adelante; tortas y bizcochos adornados y decorados; panes de munición y jamones en dulce cocidos en vino, adornados y sin adornar. Se reciben toda

clase de aves para asar, calle de la Montera, núm. 19, pastelería de Marsella.

DICCIONARIO MUNICIPAL POR DON José López Peña.—Se halla de venta á 30 rs. en la Imprenta Nacional y principales librerías.

GUINALDO UTIL Y ECONOMICO.—A Uno de los mejores aguinaldos que los padres pueden dar á sus hijas, es suscribirlos á la Revista semanal que, con el título de *El Angel del Hogar, páginas de la familia*, va á publicarse desde el próximo enero, bajo la dirección de doña María del Pilar Sinués de Marco. Esta revista que repartirá figurines de modas, pliegos de bordados, labores y patrones de lo mejor que se hace en París es un álbum provechoso de ejemplos morales, instrucción y recreo para las señoritas. Diríjase á la administración, calle de Trujillos, núm. 3, cuarto segundo, Madrid, donde se facilitan prospectos.

CAMPIONES. Londres á 90 d. fecha 49-63
Paris á 8 días vista... 5-16

EL DR. J. CARLOS Gardiner, cirujano dentista americano, de la universidad de Baltimore. Estados Unidos de América.

miembro honorario y corresponsal de la sociedad de cirujanos dentistas de Nueva-York, etc., tiene honra de asunción al respectable público madrileño que ha establecido en esta corte; ofreciendo desde luego sus servicios en todos los ramos de su profesión, por cuantos métodos científicos y prácticos son conocidos hasta el dia.

Recibe desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde. Calle de Sevilla, número 16, piso principal, casa del nuevo café Suizo.

SE CEDEN HABITACIONES CON ASISTENCIA ó SIN ELLA. Calle del Baño, 16, principal.

CALLE DE LA ADUANA, NUM. 20, SE Vende cisco á 3 rs.

EN LA CALLE DEL FACTOR, NÚMERO 4, carbonería, se vende buen cisco de encina superior á 3 rs. hasta siete arrobas y de estas en adelante á 2 1/2.

ALBUMS, PARA CINCUENTA RETRATOS á 23 rs., y muy superiores de piel de Rusia, madera, etc., de la mas alta calidad.

Depósito para artes y oficinas, Montevideo, núm. 16.

CALLE DE Alcalá, 6 y 8.—Hay cuantas pluma puden desecharse; lo mismo en lápices de Jover negros y de colores para dibujo y lo mismo en papel y sobres para cartas.

LA CIUDAD DE BURDEOS, HORTA leza, 19, Cave Bordelaise.—Se ha recibido un gran surtido de los mas reputados vinos de Burdeos, Champaña y licores extranjeros.

Questa establecido en dicha casa el único depósito de los acreditados vinos del Marqués de Beneméjís.

FORMACION DE CAPITALES.

COMPLETA SEGURIDAD DE LOS MISMAS.

EL ILMO. SEÑOR JOSE JOAQUIN MATEO Y FANTOJA, falleció el dia 24 de diciembre del año 1862.

Todas las misas que se celebren el dia 24 del actual, en la pontificia iglesia de Italians, y en la de Santa Isabel de esta corte, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Su cruda, hijos, hermanos y demás parentes, ruegan á sus amigos le encomiendan á Dios.

EL SR. DON JOSE MARIA CLAIRAC, intendente honorario de provincia, comandador de la real y distinguida Orden de Isabel la Católica, y condecorado con otras cruces de distinción, ha fallecido.

La viuda, hijos, nietos, parentes y amigos de dicho señor (q. e. p. d.), suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido papeleta, se sirvan encenderla á Dios y asistir á la conducción de su cadáver, desde la iglesia parroquial de San Luis al cementerio de la Sacramental de San Nicolás, que ha de verificarse el 24 del corriente á las once de su mañana.

Se suplica el coche. El duelo se despide en el cementerio.

JOSEPH FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES.

DE SS. MM. Y REAL CASA.

SOUTH CASTLE-STREET, NUM. 61 (FRENTE A LA ADUANA).

LIVERPOOL.

Único fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la

reina Victoria, y la

Medalla de premio de la gran exposición internacional de Londres, 1862, el

homónimo elevado que es posible conferir á un fabricante.

Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernación.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.

Depósito en San Sebastián, relojería de D. Gabino Murgo.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti e hijo.—Santander, relojería de D. Ventura García de la Revilla.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilario Zuloaga.

EN LA PLAZUELA DE LAVAPIES, núm. 8, pajarería, se vende paja de maíz, para jergones á 14 rs. arroba.

VENTA DE MADERA.—SE ENAGE-

nan juntos ó separados, ciento treinta y nueve palos de varios gruesos y dimensiones, de alamo negro, cortados hace ya mas de doce años, y se arreglan al instante para precio posible llevando toda la partida. Se hallan almacenados en la calle de Fuencarral, cortados inmediatamente á la puerta de Bilbao frente al registro, y estarán de manifiesto desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde

SUPERIOR, MUCHO Y BARATO.—Resmillas de papel inglés con canto dorado que contiene para 230 cartas con 200 sobres 24 rs., sin dorar el papel 20 rs. (los sobres son engomados). Plaza de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carrero, contiguo á la relojería.</

LOTERIA MODERNA.

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO AYER 23 DE DICIEMBRE DE 1863.

Primer premio, con 300.000 duros, 3,224

(TOMADOS AL OIDO.)

Segundo premio, con 100.000 duros, 10,118

	Con 300.000 duros (1).....	3,224	Con 500 duros.	Con 500 duros.	Con 500 duros.	Con 500 duros.	Con 500 duros.
807	Con 100.000 (2).....	10,188	18,786 1,961 4,879 9,373 5,064	22,480 21,737 8,833 29,820 9,706	15,233 6,394 19,013 17,269 27,239	16,923 1,369 174 1,066 8,240	
808	Con 50.000.....	11,003	18,787 2,277 13,337 18,360 11,948	13,913 10,184 12,545 25,302 28,709	17,987 9,240 29,578 15,207 8,890	11,360 2,693 9,932 7,937 18,010	
809	Con 20.000.....	11,367	10,514 24,887 16,380 26,908 22,372	6,819 1,783 23,110 435 24,607	10,570 4,913 15,781 16,903 4,890	19,852 18,277 26,434 4,062 1,796	
810		27,007	29,516 2,697 25,798 22,061 18,106	4,450 23,332 24,610 4,208 25,327	3,421 13,099 4,921 17,442 6,493	12,369 4,828 5,862 10,871 4,702	
811	Aproximaciones de 1.000 duros para el primer premio.....	3,223	14,530 22,636 9,424 14,923 18,904	28,444 22,073 7,738 13,626 1,030	22,143 10,129 29,367 23,142 18,621	18,017 5,163 26,244 27,872 22,247	
812	Aproximaciones de 700 duros para el segundo premio.....	10,187	20,714 6,793 7,093 7,281 23,456	24,478 15,343 18,614 7,661 18,932	23,297 10,180 7,708 20,713 26,010	25,984 1,491 12,041 9,167 22,997	
813	Aproximaciones de 500 duros para el tercer premio.....	11,002	18,813 10,080 7,223 23,754 27,515	19,616 10,636 19,347 1,818 16,559	20,031 27,886 22,139 11,063 13,654	16,342 1,310 27,613 9,550 14,993	
814		11,004	14,039 28,121 13,038 29,207 7,412	8,027 21,635 13,351 8,401 29,424	21,904 13,704 11,632 20,460 5,390	12,369 4,828 5,862 10,871 4,702	
815	Con 10.000 duros.		16,688 9,532 5,878 2,632 1,9219	19,882 5,701 3,782 29,134 1,712	4,214 5,000 13,632 1,232 20,527	19,852 18,277 26,434 4,062 1,796	
816	Con 5.000 duros.		21,941 26,521 13,407 7,187 22,624	14,839 19,563 20,397 1,787 4,745	24,734 630 24,723 29,637 23,142	18,017 5,163 26,244 27,872 22,247	
817	Con 2.000 duros.		24,288 28,364 7,408 19,241 6,827	23,603 3,693 13,677 23,224 8,981	12,819 10,824 29,088 6,693 24,483	18,017 5,163 26,244 27,872 22,247	
818	Con 1.000 duros.		13,717 23,217 18,732 6,011 21,233	5,676 23,631 10,360 1,02 9,678	22,900 21,633 21,197 24,227 4,417	16,342 1,310 27,613 9,550 14,993	
819			27,374 24,948 4,439 2,310 23,602	17,056 5,749 11,126 17,494 29,338	4,845 18,740 16,816 16,746 8,640	24,388 7,769 15,433 10,300 8,240	
820	3,771 29,547 8,016 20,990 16,257		137 18,859 18,732 19,710 23,913	1,515 8,360 562 6,977 4,603	21,904 13,704 11,632 20,460 5,390	14,993 11,518 18,039 11,518 8,240	
821	713 19,574 21,290 17,849 23,734		8,671 18,429 17,364 29,852 4,432	27,449 5,673 27,437 3,539 24,221	24,738 23,506 22,777 7,050 24,728	19,852 18,277 26,434 4,062 1,796	
822	Con 100 duros.		20,232 19,341 22,933 26,216 28,887	23,181 24,992 22,926 24,679 368	20,215 20,880 384 4,976 23,233	20,215 20,880 384 4,976 23,233	
823	Con 50 duros.		10,086 2,354 22,446 18,823 26,482	26,783 7,782 19,188 9,348 21,682	20,740 23,336 6,933 1,092 2,887	10,086 2,354 22,427 4,417 10,744	
824	Con 20 duros.		22,333 18,803 23,630 16,501 21,816	21,479 8,203 2,803 29,973 76	14,263 11,133 18,392 3,609 21,093	12,764 2,933 19,890 12,896 9,014	
825	Con 10 duros.		29,927 16,698 18,352 17,021 14,211	3,885 23,191 14,647 20,477 28,781	16,281 29,294 3,564 9,938 29,971	12,092 21,938 29,744 5,903 12,388	
826	Con 5 duros.		9,015 7,869 12,683 16,680 16,188	23,370 47,290 28,960 24,187 8,733	649 160 15,977 13,321 1,631	20,302 750 16,057 7,464 11,280	
827	Con 2 duros.		17,832 1,257 9,703 3,792 17,189	23,200 4,360 28,965 4,961 633	3,508 19,980 9,063 29,768 19,884	20,005 26,634 6,937 10,218 20,898	
828	Con 1 duro.		20,840 23,619 24,454 8,600 12,204	8,946 13,473 4,909 6,762 6,648	8,482 16,503 12,178 11,719 8,336	15,195 23,044 7,438 10,744 20,898	
829			17,816 16,031 26,416 22,013 20,995	28,542 6,684 13,384 17,077 4,558	23,868 20,862 8,661 26,323 10,623	18,624 23,384 12,782 10,615 27,509	
830	Con 100 duros.		6,944 26,440 11,285 9,033 507	8,593 17,404 4,181 17,882 13,279	29,432 23,220 4,166 16,181 23,273	22,182 26,913 21,899 7,120 19,294	
831	Con 50 duros.		8,403 1,348 29,241 13,372 6,133	17,481 14,593 15,027 27,352 10,315	10,013 18,318 18,882 10,008 8,338	10,531 19,531 18,882 10,008 8,338	
832	Con 20 duros.		23,246 1,864 19,674 26,327 27,372	10,532 18,171 21,434 20,061 13,417	1,733 4,687 5,137 3,818 24,287	20,110 1,394 18,212 20,840 12,388	
833	Con 10 duros.		22,998 21,235 14,853 2,961 17,533	11,732 20,796 4,211 11,642 8,067	24,215 11,143 11,408 28,841 19,907	21,350 12,356 23,356 19,247 26,127	
834	Con 5 duros.		15,759 17,809 20,869 11,742 9,701	20,372 26,948 25,667 21,176 12,836	14,562 23,633 2,980 9,318 18,281	23,289 7,430 27,423 17,431 20,898	
835	Con 2 duros.		10,830 2,326 6,780 18,708 9,633	21,832 16,483 20,803 24,303 11,377	24,117 1,357 17,206 901 5,331	22,294 14,095 14,938 14,938 7,327	
836	Con 1 duro.		1,902 2,766 14,631 21,889 2,833	6,486 17,016 16,650 11,553 8,091	5,373 22,374 16,836 24,097 16,092	20,181 6,727 3,992 28,091 12,388	
837	Con 100 duros.		14,023 4,333 21,638 20,640 913	29,445 11,473 16,829 16,158 5,138	28,383 11,637 28,183 12,356 10,744	18,283 12,356 10,744 12,356 20,840	
838	Con 50 duros.		29,646 4,832 12,294 17,909 24,975	14,360 7,384 940 3,261 23,563	12,353 10,977 13,321 1,631 20,302	12,191 10,826 20,845 12,191 20,845	
839	Con 20 duros.		13,482 21,937 3,677 13,696 22,487	20,941 2,300 12,036 6,496 783	24,747 21,756 14,057 16,406 18,313	14,431 2,249 4,337 14,431 20,898	
840	Con 10 duros.		23,086 2,872 14,456 24,867 9,935	24,099 7,802 17,002 20,637 1,277	19,285 14,142 13,000 6,874 12,757	9,066 12,757 9,066 12,757 20,898	
841	Con 5 duros.		17,832 1,257 9,703 19,307 11,762	9,543 2,307 17,663 12,172 8,936	17,884 12,178 11,719 8,336 15,195	15,195 23,044 7,438 10,744 20,898	
842	Con 2 duros.		17,816 1,257 9,703 19,307 11,762	8,740 19,343 13,286 18,706 13,839	17,884 12,178 11,719 8,336 15,195	15,195 23,044 7,438 10,744 20,898	
843	Con 1 duro.		6,944 26,440 11,285 9,033 507	8,593 17,404 4,181 17,882 13,279	29,432 23,220 4,166 16,181 23,273	22,182 26,913 21,899 7,120 19,294	
844	Con 100 duros.		20,782 25,713 2,280 27,014 15,133	8,403 1,348 29,241 13,372 6,133	10,013 18,318 18,882 10,008 8,338	10,531 19,531 18,882 10,008 8,338	
845	Con 50 duros.		17,732 15,775 8,947 7,737 17,371	12,549 2,277 13,337 18,360 11,948	1,733 4,687 5,137 3,818 24,287	20,110 1,394 18,212 20,840 12,388	
846	Con 20 duros.		26,262 17,355 12,769 2,145 29,047	22,346 14,026 12,733 17,533 11,719	1,733 4,687 5,137 3,818 24		